

# 河辺林通信

建部北町の森から

2021年10月号 No.282



↑ミドリヒョウモンがアザミパーティーを開いていました

## 東近江市版SIB事業、出資者募集！

このたび、SIB（コミュニティビジネススタートアップ）事業の採択をしていただくことができました！

遊林会は、2018年より東近江市のエコツーリズムとして、親子対象にした「そとイコ！」事業を行っています。その中で特に人気のあったプログラム「川ガキ育成塾」を、SIBの支援を受けることで事業を発展させ、河辺いきものの森と関係する愛知川に活動を拡げていきます。

10/5よりオンラインで出資説明会を行い、その後、出資金の募集が始まります。未来を担う子どもたちに川の魅力と楽しさを伝えるため、また遊林会の新たな挑戦と団体として成長のために、皆さまのご協力をお願いしたいと思っております。

応援、宜しくお願ひいたします!!

未来の川ガキを  
育成します！



「東近江市SIB」特集ページ  
はこちらからご覧いただけます



## CSOラーニング生頑張っています！

公益財団法人SOMPO環境財団さんの支援をうけ大学生、大学院生が環境問題に取り組む約8ヶ月間のインターンシップ制度のことです。

今年は2名の大学生に来ていただいて、主に「モリイコ！」や環境学習のサポートをしてもらっています。緊急事態宣言でセンターが休館の間は、テレワークでも頑張ってくれました。2人とも子どもと接するのがとても上手く、子どもたちからも大人気です！2人の一生懸命な姿を見ているとスタッフも「負けてられない！」と大変励みになっています。



↑松原さん



↑村尾さん

## CSOラーニング生からの言葉☆

私はCSOを通し、「環境」と「教育」の関係性について学びたいと思っています。モリイコ！で子供たちと関わることで、自分が無意識に思っていました考えに気づくことができました。今後の活動でも多くの方と自然の中で関わり、様々な発見をしていきたいです！

（松原 帆乃香）

CSOでの主な活動は「モリイコ！」のサポートです。子どもたちが自然の中で成長していく姿をすぐ傍で感じることができ、私自身の成長も実感することができます。また活動期間全体を通して河辺いきものの森と関わることで自然に対する意識の変化を感じています。

（村尾 椰々夏）

## ●9月の作業だより

9月は、新型コロナウイルス感染拡大による緊急事態宣言が滋賀県に発令されたため、ネイチャーセンターが休館となりました。そのため、遊林会の保全活動も中止としました。

今月にスタッフが行った保全の様子を紹介します。

### 木道周辺草刈り

通路のすぐ脇の草にハチが巣を作ってしまうこともあるので、通路の周りの草を刈ってスッキリし、木道を歩きやすくしました。中にはグレーチングの隙間から飛び出しているササも…。ひとつひとつグレーチングを持ち上げ、下から刈っていました。

### 水辺整備

外来種のカナダモやキショウブ、チクゴスズメノヒエをとったり、水の流れを妨げるほど増えているスギナを抜きました。少し深いところや浅いところ、数回に分けて作業しました。

### 林内整備

リュウノウギクが生えている周辺を、細い木を間引いて光が当たるように整備しました。花が咲くのが楽しみです！



## 森のススキでヒンメリを作ろう！

東近江市観光協会が主催し、市内各地でいろいろなプログラムが体験できる「ちいさなたびいち」に遊林会も参加しています。

4年目となる今年は、ヒンメリ作りを行います。ヒンメリとはフィンランドの伝統的な装飾品で、冬至に行うヨウルと呼ばれるお祭りで飾るために作られてきました。本場のヒンメリは麦わらで作りますが、今回は河辺の森にあるススキを使って作ります。秋の森をたんけんし、自分たちで材料となるススキをとりに行くところから行います。自分だけの素敵な飾りを作つてみませんか？

お申し込みは、ちいさなたびいち公式WEBサイトのプログラム詳細ページにて10月11日（月）12時から開始です。ご興味のある方はぜひ、お申し込みください！お待ちしています。

← 実などを使って飾り付け、  
オリジナルのヒンメリ作りを  
楽しみましょう♪



## 10月の活動日

第2土曜日は午前中のみの活動です。その他は、9時～14時頃まで活動します。

10/9 (土)	草刈り セイタカ アワダチソウの駆除
10/14 (木)	梵釈寺
10/21 (木)	草刈りまたは 林内整備
10/27 (水)	草刈りまたは 林内整備

新型コロナウイルスの状況によっては中止になる場合もございます。  
中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

## たんけんカードを作成しました！

新型コロナウイルスによる緊急事態宣言発令に伴い、9月から始まる予定だった校外学習がキャンセルになった小学校に、たんけんカードを作成しました。各学校にお送りし、総合学習でご使用いただける予定です！



## 遊林会 最新情報 発信中！

保全活動の様子やイベント情報など、最新情報を発信しています！ぜひフォローやお友達登録してくださいね！



<http://www.yurinkai.org/>



@satoyama.yurinkai



@485ooqnn



## 編集後記

新型コロナウイルスの影響での休館は2回目となりました。イベントや校外学習、モリイコ！も中止や延期になり、ドタバタしましたが10月からはついに再開！またにぎやかな毎日がやってきますね！私事ですが、綿貫は10月末から産休に入ります。元気な子どもを産んでまた帰ってきます（綿貫）

### 【発行者】

特定非営利活動法人  
里山保全活動団体 遊林会  
代表理事 井田 三良

〒527-0003  
滋賀県東近江市建部北町531  
河辺いきものの森内  
電話：0748-20-5211  
メール：[ikimono@e-omi.ne.jp](mailto:ikimono@e-omi.ne.jp)